

## 新発田市 令和3年度 第9回定例記者会見

1 日 時 令和3年12月6日(月)午前11時～

2 場 所 ヨリネスしばた501会議室

3 内 容

### 【市長発表項目】

- 子育て世帯への臨時特別給付事業の実施
- 今・得プレミアム飲食券の追加販売
- 当市における新型コロナウイルスワクチンについて
- 夏井いつき 句会ライブ
- 令和3年度市民表彰式・令和4年新発田市新春を祝う会

### 【その他】

- 課題解決型職場体験ミッション提案発表会
- はじめての茶道体験 in 米子小学校
- 義士祭
- 忠臣蔵の法被姿で「堀部安兵衛」生誕地をPR
- 2021クリスマスイベント in イクネス
- 企画展示「わたしのとっておきの1まい展」作品募集
- 新春企画 ブックじ
- 欲張りエクササイズ～健康資産を増やそう！～

## あいさつ

- 飯豊山が真っ白です。二王子山はまだ白くありませんが、二王子山に3回雪が降ると、里にも降ってくると言われていたので、もう間近なのだろうと思っております。
- 12月定例会が始まっており、初日において、議会の皆様にお越し、子育て世帯に皆さんに対する5万円の支給と、灯油購入助成の5千円について可決をいただいております。
- 児童手当は24日から支給が始まるので、クリスマスイヴに間に合うと思っておりますが、問題は残りの5万円であり、高額な事務費が発生するとのこと。昨年の10万円の一律給付が消費に回らず貯蓄に回ったので、今回は商品券で消費喚起をしたいのでしょう。
- 前は国から地方へお金が降りてきたのが連休明けであり、そこからの作業となり、給付が始まったのが6月の中旬から下旬にかけてでした。せめて連休前に支給していれば、連休中に少しは消費に回ったのかもしれませんが。問題は時期なのだと思います。今回は新学期前にとということであれば、クーポンでも現金でも消費に回らさないと考えれば、900億という事務費はどうなのかと思います。
- 灯油購入助成5千円の支給につきましては、早い方は3日には支給できました。私どもは生活困窮者というカテゴリーで実施したので、住民税について非課税の方も課税の方もいらっしゃいますが、大半は非課税の方です。この度、県が、非課税世帯の方へ2千5百円の配布をすることを聞きました。予定していた5千円のうち2千5百円は市が負担しなくてもよくなります。
- 今定例会の一般質問にもありますように、もう少し様子を見て、第2弾を撃つかどうか、ここは考えていかなければならないと思っておりますが、今考えているのは、水稲、園芸農家、小規模事業者の皆様などへの、原油高騰対策としての支援です。
- いずれにしても、報道の皆様の記事にいただき、市民の皆様方と一緒に頑張って、よいまちをつくっていきたいと思います。

**それでは、会見項目を説明いたします。**

**最初に、子育て世帯への臨時特別給付事業の実施についてです。**

○先ほども申し上げましたが、国の経済対策補正によって実施される、子育て世帯に対する臨時特別給付金について、当市の支給予定をお知らせいたします。

○現在、児童手当を受給している世帯につきましては、申請手続きを不要とし、12月24日(金)に支給を予定しております。中学生以下の児童のいる家庭が主に該当いたします。

○高校生の生徒がいるご家庭などにつきましては、申請手続きが必要となりますことから、支給予定は来年の1月以降となりますが、事務処理が滞りなく進むよう、制度の建付けをしっかりと行っているところであります。

○なお、前回の会見でご案内しました、一世帯5千円の灯油購入費助成金につきまして、早い方は、既に先週末、12月3日(金)から支給を開始したところであります。

○必要としている方々に対し、迅速に支援をお届けすることで、市民の皆様が笑顔で新年を迎えられるよう、手続きを進めてまいります。

**次に、今・得プレミアム飲食券の追加販売についてです。**

○新型コロナウイルス感染症の影響により、売上が落ち込む飲食店への経済対策として、昨年度から実施しております「今・得プレミアム飲食券」について、感染症の流行が落ち着いたことから、今年度も、先月11月15日(月)から販売を開始いたしましたが、10日程度で完売いたしました。

○これまで飲食店利用を控え、待ちに待っていた市民の皆様の声の表れであり、大変喜んでいるところでありますが、購入できなかった方も多くいらっしゃるという聞いております。

○これからの忘年会シーズンや年末年始に向け、ご希望される皆様の声にお応えするために、12月11日（土）から、10,000冊の追加販売を予定しております。

○今後、感染症の第6波や新型変異株の流行など、情勢の変化へはしっかりと備えていかなければなりません。現時点では、感染症対策認証を取得した飲食店も増え、安全に店舗を利用できる環境が広がっております。マスク着用や手指の消毒、利用時間や人数制限など、基本的な感染症対策はお願いしなければなりません。ご家族や気の合ったお仲間と、楽しいひと時を過ごされてはいかがでしょうか。

### **次に、当市における新型コロナウイルスワクチンについてです。**

○当市の11月29日現在の12歳以上の接種率は、1回目が89.8パーセント、2回目が88.1パーセント(令和3年1月1日現在 住民基本台帳対象人口8万7千4百50人)であり、全国平均は上回っていますが、秋田、富山、青森、山形に次いで、全国5位の接種率である新潟県のほぼ平均値となっております。

○11月中旬には、市で接種履歴を確認できなかった約9千人の市民に、接種情報の提供をお願いする封書をお送りし、併せて、1回目・2回目の接種を希望される方の追加接種予約を受け付けましたので、最終的な接種率は9割を超えると考えております。

○これまでの間、新発田北蒲原医師会の皆様をはじめ、新発田市歯科医師会など、多くの医療関係者の皆様から、大変献身的な御協力をいただきました。この場を借りて、あらためて御礼を申し上げます。

○11月25日には、医療関係者約4千人に接種券を送付し、今週末から病院関係者への接種が開始しますが、65歳以上の市民の皆様への追加接種は、2回目の接種から概ね8箇月以降との国の方針により、足元の悪い冬季間から開始せざるを得ません。

- 今春の様な、予約時の大混乱が生じることが決して無い様にすること。また、感染が急拡大しているオミクロン株の脅威も生じていますが、冬場の接種という事で高齢者の中には、3回目接種を躊躇されている方もおられると聞いております。
- このことから追加接種では、高齢者の皆様が予約する負担を軽減し、加えて、なるべく身近な会場で接種出来るよう、会場・期日指定を原則にいたします。
- まずは、今年7月末までに2回目接種を完了している65歳以上の約3万人の皆様に対し、年明け早々に接種券と3回目ワクチン接種の手引きを送付いたします。手引きには、追加接種の流れや接種に対する理解を深めていただける内容を掲載しますが、それとは別に、接種会場と日時を指定する案内ハガキを個別に郵送いたします。  
なお、詳細な手法は、後程、健康アクティブ戦略監より説明させます。
- 高齢者への接種開始は来年1月の末。まずは、施設の入所者の方からで、一般の皆様の接種開始は2月からといたします。国のワクチン配送が予定どおりに行われることが大前提とはなりますが、概ね3月末までには地区別での接種を終えたいと考えております。
- なお、市民の皆様には、広報しばた12月15日号に、65歳以上の市民の皆様への追加接種の詳細に加えて、新発田市の今後の追加接種のスケジュールをお知らせいたします。オミクロン株などの脅威が発生する中で、国が示す来年9月末の完了目標よりも、少しでも早く追加接種を終えるよう担当者に指示しております。
- 追加接種においても、新発田北蒲原医師会、新発田市歯科医師会の皆様に加え、自治会連合会、保健自治会、民生委員・児童委員の皆様から、引き続き御協力をいただき、新型コロナウイルスに対する切り札、ワクチン追加接種に向けて、多くの市民の皆様にご理解・御協力をいただけるよう取り組むとともに、安心・安全なワクチン接種に向けて気を引き

締めて臨んでまいります。

〈戦略監説明要旨〉

- 1回目・2回目をかかりつけ医など個別医療機関で接種した方は、同じ医療機関での接種が基本となり、今月より各医療機関では予約を開始し、2月より接種を始める。
- 1回目・2回目を集団接種会場やサテライト会場で接種した方は、新発田北蒲原医師会の協力を得て、お住まい付近にある各地域の公共施設10か所で地区別の接種会場を開設。本庁地区では、市街地にある3か所のサテライト医療機関で接種する内容で、接種会場・日時を記した案内ハガキを送る。
- 使用するワクチン種類については、現時点では未定。個別に郵送する案内ハガキには、明示したい。

**次に、夏井いつき 句会ライブについてです。**

- テレビ番組で俳句の先生としてお馴染みの、夏井いつき先生による「句会ライブ」を、昨年に引き続き、今年も開催いたします。
- 俳句のレクチャーはもちろんのこと、実践もありますので、会場のみなさんで俳句づくりを楽しめるものであり、昨年も皆様に好評だったイベントであります。
- 俳句を始めたばかりでコツがわからない、俳句はわからないけど興味がある、など、経験を問わずどなたでも気軽にご参加いただけます。
- 新発田市にお住まいの方限定でのご参加となりますが、持ち物は一切ありません。楽しむ心だけお持ちください。
- 新型コロナへの対応をはじめ、様々なことがあった年になりましたが、こ

これらの楽しいイベントで元気に新発田の一年を締めくくりたいと思っております。

## **最後に、「市民表彰式・新発田市新春を祝う会」についてです。**

- 1月7日（金）に、「市民表彰式」と「新発田市新春を祝う会」を開催いたします。
- カルチャーセンターを会場として、「市民表彰式」では、「市民表彰」、「賀状」、「まちづくり善行賞」を合わせて、35人、2団体の表彰を予定しております。
- 引き続き行われる「新春を祝う会」では、各界各層の皆様にお集まりいただき、新年のご挨拶と年賀の交換をさせていただきます。
- また、昨年はコロナ下ということで、飲食などを中止しての開催といたしましたが、今回は、軽飲食を準備するとともに、アトラクションとして、月岡温泉の芸妓さんによる演舞もご披露する予定としております。
- 令和4年の始まりを多くの市民の皆さんといっしょにお祝いしたいと思っておりますので、是非ともおおぜいの方にお集まりいただきますようお願いいたします。
- また、記者の皆さんにもご案内を差し上げております。ぜひご参加くださるようお願いいたします。

本日お知らせする情報は以上になりますが、他にもお配りした資料のとおりイベントなどを予定しております。

報道各社の皆様におかれましては、一つでも多く記事に取り上げていただき、新発田市をご支援いただきますよう、よろしくお願いたします。